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Usage des mentions fermier, produit de la ferme ou produit à la ferme
Question écrite n° 7898

Texte de la question

M. Didier Lemaire attire l'attention de Mme la ministre de l'agriculture et de la souveraineté alimentaire sur
l'absence de décret fixant les modalités d'utilisation du terme « fermier » pouvant mener à des dérives impactant
les producteurs en vente directe. En effet, des agriculteurs du département du Haut-Rhin constatent que des
produits sont commercialisés avec la terminologie « produits de la ferme », laissant à penser qu'ils sont
directement issus d'une exploitation agricole locale, alors qu'ils ont été achetés pour le commerce dans une
démarche d'achat-revente. Ces pratiques entretiennent la confusion chez le consommateur qui est trompé sur
l'origine des produits et induisent une concurrence déloyale envers les producteurs en vente directe. Alors que
le code rural encadre l'utilisation des mentions « fermier », « produit de la ferme » ou « produit à la ferme »
notamment pour la volaille, les fromages, les œufs ou encore les cidres et poirés, les autres produits ne
bénéficient d'aucun encadrement spécifique. L'article L. 641-19 du code rural prévoit en effet que les conditions
d'utilisation de ces mentions soient fixées par décret. Or à ce jour, aucun décret n'a été publié en ce sens,
laissant la Direction générale de la concurrence, de la consommation et de la répression des fraudes (DGCCRF)
apprécier au cas par cas si la mention est trompeuse ou non pour le consommateur. Aussi, il lui demande si, en
soutien aux producteurs en vente directe et afin de garantir de manière fiable la provenance des produits aux
citoyens, le Gouvernement envisage la publication d'un décret définissant les conditions d'utilisation de ces
termes.
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